

## Argentine

### Rapport mensuel - Janvier 2010

- 1. Actualité politique**
- 2. Situation économique**
- 3. Commerce extérieur**
- 4. Secteur automobile**
- 5. Secteur agroindustriel**

Buenos Aires, le 27 février 2010

## 1. Actualité politique



Julio Cobos

Parce qu'elle considère le Vice-président du pays, Julio Cobos, comme le principal leader de l'opposition, la Présidente Cristina Kirchner a annulé son voyage de 10 jours en Chine.

La raison en est qu'elle ne veut pas que le Vice-président assume en son absence le mandat du pouvoir exécutif, tel que le prévoit la Constitution argentine. La délégation officielle qui est partie en Chine a été emmenée par le Chancelier.

Cobos a critiqué la Présidente. L'opposition en a fait de même, et les Ministres et députés ont fait pression afin que le Vice-président démissionne.



Cristina Kirchner

Le Président élu de l'Uruguay, José « Pepe » Mujica, a rendu visite à Cristina Kirchner à Buenos Aires. Le Président a admis qu'aucune solution n'était en vue à propos du conflit Gualeguaychú entre l'Argentine et l'Uruguay. Ce conflit est apparu par l'implantation de l'usine de cellulose à Fray Bentos en Uruguay. Gualeguaychú est la ville argentine qui conteste le projet par peur de la pollution.

Mais ils se sont mis d'accord sur la création d'une commission de négociation qui traitera de tous les sujets communs.

La Présidente a reçu l'Emir du Qatar, et le Cheik Hamad bin Khalifa Al-Thani, pour signer trois accords de coopération économique.

Le Directeur de la Banque Centrale a été démis de ses fonctions. Il s'était refusé à transférer plus de 6,5 milliards de dollars des réserves, à un compte du Trésor National, comme la Présidente l'avait exigé par décret. Après différentes interventions de la Justice et du Congrès, le Vice-président de la Banque Centrale a pris la succession.

Sources: [www.lanacion.com.ar](http://www.lanacion.com.ar) (La Nación) - [www.clarin.com](http://www.clarin.com) (Clarín)

## 2. Situation économique

Variation de l'EMAE (Estimateur mensuel de L'activité économique)	Chômage (Indec)	Indice des prix à la consommation (Indec)			AR\$ / US\$ (Oanda)
Novembre / octobre	3 <sup>e</sup> trimestre	Janvier	Année	12 mois	31 janvier 2010
+0,55%	▲9,1%	▲1,0%	1,0%	▲7,6%	▼3,82

Sources : Indec ([www.indec.gov.ar](http://www.indec.gov.ar)) ; Oanda ([www.oanda.com](http://www.oanda.com))

L'activité économique a progressé de 2,2% en novembre par rapport au même mois de 2008, selon l'Indec. L'Emae, estimateur mensuel de l'activité économique, a enregistré une hausse interannuelle de 0,5%, en cumul de janvier à novembre 2009.

La production industrielle a montré une légère amélioration de 0,4% en 2009, d'après l'Indec. En décembre, l'activité manufacturière a affiché une croissance de 9,7%, en termes désaisonnalisés, par rapport à décembre 2008. Par rapport à novembre, la croissance a été de 6,2%.

Sur l'année, les secteurs qui ont montré la meilleure performance ont été les produits chimiques avec une hausse de 10%, suivis par l'industrie alimentaire qui a vu une hausse de 8%. L'industrie automobile a reculé de 11%, le pétrole de 7% et le textile de 4%.

L'indice officiel des prix au consommateur (IPC) a augmenté en 2009 de 7,7%. Ce chiffre est la moitié de ce que les instituts privés ont calculé. *L'IPC de décembre, que nous avions montré à 0,9%, a été annoncé par l'Indec à 2% !!! Mais dans les statistiques officielles sur internet, le chiffre est toujours de 0,9% !!!*

Le comité de la Banque Mondiale a approuvé à l'unanimité un prêt de 175 millions de dollars destiné à l'amélioration de la qualité et de l'aménagement du réseau routier en Argentine, selon une annonce faite par le Ministère de la Planification fédérale. Ces fonds sont plus particulièrement destinés au réseau routier provincial.

L'activité de la construction a enregistré en 2009 une chute de 1,6% par rapport à l'année 2008, selon l'Indec. En ce début d'année, un entrepreneur sur cinq, dans le bâtiment, qu'il soit dans le privé ou le public, croît que l'activité augmentera en 2010.

Sources : [www.indec.mecon.ar](http://www.indec.mecon.ar) ; [www.lanacion.com.ar](http://www.lanacion.com.ar) (La Nación) ; [www.clarin.com](http://www.clarin.com) (Clarín)

## 3. Commerce extérieur

US\$ Mds FOB en décembre	2009				2008			
	Exports	Imports	Solde	Flux	Exports	Imports	Solde	Flux
ComEx mois	4,9	3,6	1,3	8,5	4,2	3,5	0,7	7,7
ComEx cumul	55,8	38,8	17,0	94,6	70,0	57,4	12,6	127,4

Source : Indec - [www.indec.gov.ar](http://www.indec.gov.ar)

### Pneumatiques en crise.

La crise a touché fortement le commerce extérieur de pneumatiques. Les exportations de l'Argentine ont enregistré une baisse de 10% en volume et de 7% en valeur sur les premiers onze mois de 2009 par rapport à 2008, atteignant 4,9 millions d'unités représentant 187 millions de dollars. La baisse a été beaucoup plus forte au niveau des importations : entre janvier et novembre 2009, 2,3 millions de pneus sont entrés au pays représentant une valeur de 217 millions de dollars, soit une baisse de 53% en valeur et de 47% en volume, par rapport à la même période de 2008.

## 4. Secteur automobile

Janvier 2010	Jan. 2010	Janv. /2009	Janv. / 2010	Δ%
Production nationale	31.602	18.720	31.602	+69
Exportations	19.474	8.190	19.474	+138
Ventes aux concessionnaires	50.044	33.699	50.044	+49
Ventes aux concessionnaires de véhicules nationaux	15.790	15.678	15.790	+1

Source : Asociación de Fábricas de Automotores de Argentina ([www.adefa.com.ar](http://www.adefa.com.ar))

Production par constructeur	Janv. 2010	Cumul annuel	
		2009	2010
Fiat Auto	3.119	1.418	3.119
Ford	3.654	0	3.654
General Motor	9.886	4.559	9.886
Iveco Argentina	115	0	115
Mercedes-Benz	316	6	316
Peugeot-Citroën	1.825	3.955	1.825
Renault	7.309	5.712	7.309
Scania	0	0	0
Toyota	2.867	3.070	2.867
Volkswagen	2.511	0	2.511
<b>Total</b>	<b>31.602</b>	<b>18.720</b>	<b>31.602</b>

Source : Asociación de Fábricas de Automotores de Argentina (Adesa)

Sources : [www.adesa.com.ar](http://www.adesa.com.ar) - [www.clarin.com](http://www.clarin.com) (Clarín)

### Les lancements de Peugeot.

Peugeot a annoncé que deux nouveaux modèles (des 14 lancements mondiaux) seront fabriqués dans l'usine argentine. La firme continuera à investir en Amérique Latine. Les deux nouveaux modèles seront fabriqués dans l'usine de Buenos Aires et seront exportés dans le Mercosul.

### Ventes de véhicules d'occasion.

Les ventes de véhicules d'occasion ont terminé l'année 2009 en chute. D'après une information de la Chambre du commerce automobile, 1,3 million de véhicules d'occasion ont été commercialisés, soit une baisse de 6% par rapport à 2008. Les chiffres de décembre sont bien meilleurs, les ventes ont augmenté de 21% par rapport à décembre 2008.

## 5. Secteur agroindustriel

### Viandes bovines

Oct. 2009	Production		Exportation	
	millions têtes	milliers tonnes	milliers tonnes	US\$ FOB /t (*)
	Total	▼1,27	▼267	▼61
				▲2.581

(\*) Prix FOB à la tonne au mois considéré et tendance / mois précédent

Source: Sagpya ([www.sagpya.mecon.gov.ar](http://www.sagpya.mecon.gov.ar))

### Changement de stratégie dans la lutte contre la fièvre aphteuse.

Le Senasa (Service national de la Santé et de la Qualité agroalimentaire) a annoncé son intention de modifier sa stratégie dans sa lutte contre la fièvre aphteuse : les vaches et taureaux seront vaccinés une seule fois par an. Cette nouvelle stratégie sera soumise à consultation publique, le début commençant à partir du second semestre 2010. Les autres animaux garderont le principe d'une vaccination par semestre.

### Mesures en faveur des producteurs de blé.

Le gouvernement a annoncé des mesures destinées à calmer les producteurs de blé qui ne rencontrent plus d'acheteurs pour leur production afin d'atteindre les objectifs que le gouvernement maintient. Le gouvernement a annoncé des prêts à taux réduits afin que les producteurs ne refusent pas de vendre leur blé. Selon des sources officielles, la mesure bénéficiera les petits producteurs (jusqu'à 800 tonnes), la grande majorité selon le gouvernement.

### Etat d'urgence dans l'agriculture.



Le gouvernement argentin a décrété l'état d'urgence à Cordoba, Corrientes, Chaco (au nord de Santa Fé), Mendoza et la Pampa, provinces sérieusement touchées en 2008 par la sécheresse, le gel, les incendies et des orages accompagnés de vents violents. La mesure, qui vise à atténuer l'impact des conditions climatiques difficiles et prévoyant des décalages de paiement d'impôt, est la première décision de la commission nationale d'urgences et désastres dans le secteur agricole. Cette commission a été créée par la loi 26.509 et est en application depuis août 2009. Pour cette année 2010, il est prévu un fonds d'aide de 131 millions de dollars.

### Plus d'exportations de viande.

Les exportations de viande ont augmenté en 2009 de 57% en volume et de 11% en valeur par rapport à 2008 (année pendant laquelle ces dernières ont été ralenties à cause des arrêts de travail). Elles ont atteint 419 mille tonnes pour 1,7 milliard de dollars, selon le Senasa. La répartition est la suivante : 361 mille tonnes de viande fraîche, 35 mille tonnes de viande transformée et 22 mille tonnes dans le cadre du quota Hilton.

**Sources:** [www.cafma.org.ar](http://www.cafma.org.ar) ; [www.sagpya.mecon.gov.ar](http://www.sagpya.mecon.gov.ar) (secrétariat à l'agriculture, élevage, pêche et alimentation du Ministère de la production)